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ATA NUMERO OITOCENTOS E SESSENTA E OITO
Aos vinte e oito dias do mss de junho de 2021, as dezenove horas, reuniram-se em Sessao Ordindria,
na Canara Municipal de Vereadores, sita a Rua da Estapao, mil e trinta e tres, sala cento e dois, os
seguintesVereadores:oPresidentePedroGilsonJahn,oVicePresidenteAdemarGauger,oprimeiro
SecretinoBernardinoScutta,asegundaSecretinaDiovanaTeresinhaColleoniZaroeosvereadores:
Luciano Ricardo Sandrin, Claudir Antonio Ludwig, Mato Cesar Ajala, Jucelaine Poersch e Ademar
Bourcheid. 0 Presidente deu inicio a Sessao cumprimentando a todos. 0 Secretario leu urn trecho da
biblia.  A  ata da Sessao  Ordindria do dia 21  de junho foi enviada aos vereadores  anteriormente a
sessao,  nao  havendo  considerap6es  por  parte  dos  vereadores,   a  ata  n°   867  foi  aprovada  por
unnimidade.  Foi lida a lndicapao  75  do vereador Claudir Ant6nio Ludwig que  sugere que  sejan
realizados cursos de culinana italiana e alema nas escolas e comunidades do Municipio. Passando a
analisedosprojetosfoilidoprojetodeLei2494queautorizaoPoderExecutivoaconcedercessaode
uso de bern im6vel e di outras providencias. A Comissao emitiu parecer favoravel e apresentou uma
emenda acrescentando a documentacao de apresentacao obrigatoria por parte da empresa no ato da
assinatura do termo de cessao de uso. 0 Presidente passou a palavra ao empresario Rafael Kuffel que
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falou sobre sua empresa e a atuapao da mesma em todo Brasil.  Claudir diz conhecer a histdria do
empresario  e  acredita  que  atualmente  o  maior  problema  e  o  acesso  ate  a  empresa.  Diz  que  o
empresarioepresentenacomunidadeeparticipativo,dizestarfelizporverocrescimentodaempresa.
Malio  diz  que  force  que  este  auxilio  traga beneficios  para ambos  os  lados  e  destaca  a forma  de
incentivo  que vein sendo adotada pelo Executivo.  Bemardino questiona sobre os investimentos  a
serem feitos na area.  0 empresino comenta que a intencao 6 construir urn pavilhao e com certeza
zelar pela area. Bemardino destaca o significativo faturamentl da empresa e solicitou ao empresdrio

que contasse un pouco da hist6ria da empresa. Ap6s as colocap6es do empresario Bemardino deseja
sucesso. Luciano destaca que todos os veiculos da empresa estao emplacados no Municipio de Bafao
e  deseja  sucesso.  Jucelalne  diz  conhecer o  sucesso  da  empresa,  coloca a camara a disposi9ao  da
empresa e por conhecer o empresario diz que sabe que a empresa vat longe. Deseja sucesso. Diovana
enaltece a empresa e deseja sucesso. Pedro Gilson comenta que a empresa foi aberta no ano de 2008
e que  segundo o empresalio,  a empresa ja 6 conhecida nacionalmente.  Destaca que o empresario

procurou ajuda do Municipio somente apds percorrer urn longo caminho e diz esperar que realmente
esse auxilio de bons frutos. Questionado pelo vereador, o empresalio cita algumas grandes empresas
de equipamentos agricolas que sao seus clientes. Desta foma Pedro Gilson deseja sucesso e que
empresa continue a realizar esse excelente trabalho. 0 empresino coloca a empresa a disposicao d
vereadores.  Pedro Gilson destaca ainda a constru9ao do pavilhfro, ressaltando a importancia de
obra,  pois a mesma flea como benfeitoria na area.  Ademar Gauger deseja sucesso e parabeniz
empresario.  Ademar Bourscheid tanb6m parabeniza o empresario  e deseja  sucesso.  0 Preside
agradece as colocap6es do empresario e coloca o projeto em votapao, sendo o mesmo aprovado por
unanimidade.  Em  seguida  foi  lido  projeto  de  Lei  2496  que  abre  credito  especial  por  reducao
ongamentiria no valor de R$ 3.213,34. A comissao emitiu parecer favoravel e o projeto e colocado
em discussao. Claudir destaca a importancia do projeto poiso recurso recebido atrav6s das multas de
trinsito  see reinvestido na questao da sinalizacao.  Diz que faz muito tempo que vein se pedindo
placas de sinalizacao e mesmo sendo urn valor nao muito alto, o investimento na questao 6 muito
valido.  Be ardino  diz  que  no  projeto  diz  infraestrutura  e  acha  estranho  o  colega  Claudir  falar
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especificamente em placas. Claudir diz que nao tern certeza como infomapao, mas 6 o que mais era
pedido  como  melhoria.   Pedro   Gilson  diz  que  ten  a  informacao  de  que  ja  foi   discutido   na
Administrapao rna refomulapao total no transito, inclusive com o inventario de placas. Ressalta que
ha muito o que fazer na questao. Assim o projeto foi aprovado por unanimidade. Em seguida foi lido
projeto de Lei 2497 que abre cledito especial por arrecadapao a maior no valor de R$ 37.825,72. 0
Parecer da comissao 6 favoravel e o projeto e colocado em discussao. Claudir diz ser mais urn recurso
federal que vein em fun9ao da pandemia, direcionado as gestantes. Assim o projeto foi aprovado por
unanimidade. Foi lido ainda projeto de Lei 2498 que altera redapao do artigo 2° e do artigo 4° da Lei
n° 1695 de 08 de agosto de 2012 e da outras providencias. A comissao emitiu parecer favoravel e o

projeto 6 colocado em discussao. Os vereadores apresentam emenda alterando urn erro de digitapao
mos artigos  10 e 2° onde consta que a Lei  1695  6 do ano de 2021,  sendo que na verdade a Lei 6 de
2012. Claudir acredita que os empreendedores do municipio deveriam participar deste conselho, pois
6  o  setor  que  mais  estara  ligado  ao  fluxo  de  turistas.  Luciano  concorda  que  deveria  ter  urn
representante  do  comercio,  pois  6  importante  a  participapao  dos  empreendedores  na  questao  do
turismo.   Pedro  Gilson  diz   que  para  permanecer  em  ninero   impar  teria  que  fazer  emenda
acrescentando  dois  membros.   Claudir  diz  que  a  inclusao  de  dois  representantes  do  setor  de
empreendedores 6 importante par a quesfao do turismo. Bemardino diz que nao discorda, mas atenta
para o fato de que nao e o Conselho do Turismo que esta em pauta e sim o Conselho da Cultura que
contempla a Secretaria do Turismo com dois membros.  Diz nao ver a necessidade de  aumentar o
niinero de membros uma vez que o turismo esfa sendo atendido. Luciano diz que os empreendedores
teriam muito a agregar pois a cultura esta ligada ao turismo.  Os vereadores comentam a questao e
entendem  que pode ficar como esta e posteriormente a sugestao pode ser discutida.  Pedro Gilson
comentaquesaonovemembrosequemjaparticipoudessesconselhosconheceadificuldadedejuntar
todos para rna reuniao, lembra tambem que precisa ser entidade para participar do Conselho e nao
un empreendedor individual.  Assim o projeto foi aprovado por unanimidade. Em seguida foi lido

projeto de Lei 2500 que altera a redapao do artigo 2°, incisos I e 11 e pafagrafo thico da Lei n° 2434
de 09 de margo de 2021. A comissao emitiu parecer favoravel e o projeto 6 colocado em discussao.
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Pedro Gilson diz que ajustificativa e bern clara e desta forma o projeto foi aprovado por unanimidade.
Foi lido ainda projeto de Lei 2501  que aprova logradouro pilblico "Rua Olindo Vrielink" 0 parecer
da Comissao e favoravel e o projeto e colocado em discussao. Os vereadores analisam a localizapao
da r`ra na pratica. Nao havendo malores considerap6es, o projeto foi aprovado por unanimidade. Em
seguida foi lido projeto de Lei 2503 que abre credito especial no valor de R$ 55 950,00. A comissao
emitiu parecer pela aprovapao da materia e o proj eto 6 colocado em discussao. Bernardino comenta

que na justificativa diz que o recurso era antes da educapao, mas no projeto esfa sendo retirado
Secretaria da Administralao. Diz ficar em ddvida se e permitido isso. Pedro Gilson diz que sin an
era da educapao e que a detemiinapao e que saia da Sadde. Bemardino diz que a 16gica e que sais
da mesma  Secretaria.  Claudir diz que  se tiver algum  erro  o  projeto  pode retornar para a cama]
Bemardino diz que nao ve problema, apenas lhe chamou a atengao. Pedro Gilson diz que tamb6m lhe
chamou a atengao o fato de o recurso estar saindo do recurso livre. Assim o projeto foi aprovado por
unanimidade. Foi lido ainda projeto de Lei 2506 que abre credito especial por reducao orcamentdria
e por excesso de arrecadapao no valor de R$ 850.000,00 e revoga Lei n° 2462 de 16 de junho de 2021.
0 parecer e A ravel e o projeto e colocado em discussao. Pedro Gilson diz que na Lei anterior previa'TRff2EL'#Rua da Estagao,1033 Sala 102 -Fone:
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a abertun do credito por superavit, mas 6 sabido que o superavit e calculado somente ao final do
mandato. Assim o projeto foi aprovado por unanimidade. Por fim foi lido projeto de Lei do legislativo
01  que  denomina  "Run  Armando  Vrielink".  A  comissao  emitiu  parecer  favoravel  e  o  projeto  e
colocado em discussao.  Luciano, autor do projeto de Lei, comenta que apresentou a sugestao por
solicitagao dos moradores, em especial a empresa localizada na rua que estava com dificuldades de
localizapao por parte dos fomecedores e clientes. Pedro Gilson comenta que a partir desta rua, sera

preciso denominar a rua sem denominapao mencionada no projeto, pois a mesma deixa uma lacuna
sem  denominapao.  Luciano  diz  que  ja  esta  conversando  com  os  moradores,  ha  un  pequeno
contratempo,  mac  mos  pr6ximos  dias  deve  estar  entrando  o  projeto  da  referida  denominapao.
Bemardino sugere que seja adequado juntamente com o Executivo toda a area em questao, pois ha
mais ruas que precisam ser denominadas naquele local. Sugere que sejam feitas as denominap6es em

pacote.  Luciano  diz que  conversou com os moradores  e a denominapao  desta rua apresentada no
projeto  se  tomou  uin  pouco  mais  ffroil.  Mario  comenta  que  sao  quatro  ruas  que  precisam  ser
denominadas na mesma area. Luciano diz que esth em conversapao com os moradores. Bemardino

questiona se os moradores estao de acordo com a sugestao.  Luciano diz que segundo a assessoria
juridica  nao  haveria  a  necessidade  de  al]aixo  assinado.  Luciano  diz  que  se  os  moradores  nao
estivessem de acordo o projeto nao teria sido apresentado. Jucelaine comenta que os moradores sao
todos filhos e netos do seu Armando entao devem estar felizes com a sugestao. Pedro Gilson comenta

que  esta  entrando  com  urn projeto  para  denominapao  dos  Bairros  do  Municipio  e  diversas  ruas
precisam  ser  regulamentadas.  Assim  o  projeto  foi  aprovado  por unarimidade.  Nas  considera¢Oes
fmais Ademar Bourscheid deseja urn boa noite e uma excelente semana a todos. Claudir cunprimenta
a todos, parabeniza a comunidade do Gaticho pela bela organizapao do Fild Italiano. Ressalta que e
muito born manter o costume do fil6. Comenta que estava no Cafund6 e encontrou uma pessoa que
estava em busca de lugares para organizar caminhadas e passeios.  Inclusive, o morador de Lajeado
tirou uma foto da Igreja da comunidade e enviou para o jomal Zero Hora a qual foi divulgada na
edicao do dia da sessao. Conversaran sobre o interesse de valias pessoas em caminhadas e aventuras
pelo interior. Diz estar feliz pelo avanco da vacinapao do Covid-19. Luciano parabeniza o Municipio
vizinho  pelo  dia  do  padroeiro  Sao  Pedro,  parabeniza  a  Secretaria  da  Salde  pela  orgaliizapao  da
vacinap5o da Covid-19  Diovana cumprimenta a todos, ressaltou a imporfancia da vacinacao e desejou
uma boa semana a todos. Bemardino diz Lazaro morto, Sao Pedro em festa, ffio come9ou no invemo,
fil6 foi bacana, futebol sem novidades e deseja boa noite a todos. Pedro Gilson cumprimenta a todos,
quanto a vacinapao diz que realmente a Secretaria merece parabens pela ampla divulgapao. Segundo
a Secretiria em diversos municipios ha urn alto indice de nao comparecimento para receber a vacina.
Bemardino questiona se o colega tern alguma informa9ao do porque em alguns municipios esfa se
vacinando outras falxa etata. Pedro Gilson diz que justamente esta e a explicapao, pois quando as
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com o n`inero de vacinas da influenza d ano passado. Em Barao, o indice de hao comparecimento a
balxo,  muito  devido  a ampla divulgapao  da  Secretaria.  Quanto  ao turismo  Pedro  Gilson  diz
existem muitos grupos que se organizam em 6nibus para irem aos mais variados municipios a fim de
realizarem  caminhadas  pelo  interior,  tomara  que  Barao  entre nessas  rotas,  pois ja 6  possivel  ver

iversas que passeiam pelo nosso interior.  Comenta que ap6s o incendio ocorrido no Moro•f*'di¢ #   34Estagao,  1033 Sala  102 - Forie:  (51 ) 3696
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29,  foi  colocada  uma  placa  de  advertencia que  proibia  a  subida no  local  por urn possivel  crime
ambiental.  Diz que a vegetacao esfa novamente tomando conta do local,  segundo o  Secretario do
meio Ambiente a referida placa devefa ser removida, uma vez que nada foi constatado, alem do mats,
a placa de advertencia acaba por inibir a subida de alguns turistas. Ademar Gauger cumprimenta a
todos, quanto ao Morro 29 diz que ha alguns anos ja aconteceu urn incendio que danificou todo o
Morro.  Solicita ao Secretalo que de uma aten9ao especial as entradas de avialos e chiqueir6es pois
mesmo  com  toa  a  chuva,  os  produtores  precisam  de  bons  acessos  a  suas  propriedades.  Mario
cumprimenta a todos em especial o Pastor da Assembleia de Deus presente na Sess5o, deseja uma
6tima semana a todos. Jucelaine tamb6m cumprimenta a todos e deseja a todos uma excelente semana.
Sendo o que constava na pauta, o Presidente agradeceu a presence de todos declarando encerrada a
de Sessao Ordiharia do dia 28 de junho de 2021.  Assim sendo, lavro esta ata ap6s lida e aprovada
sera assinada pelos vereadores presentes na aprova9ao da mesma.

20 Secrefaria

Vereador
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